

# Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, miércoles 10 de febrero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

**BERNARDO SOTO**  
ES EL CANDIDATO POPULAR  
PARA PRESIDENTE DE  
LA REPUBLICA EN EL  
PRÓXIMO PERÍODO  
CONSTITUCIONAL.

## ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Mier. 10 Memoria de la Pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Guillermo hermitaño, Silvano, obispo, y Santas Escolástica virgen, y Sotera virgen y mártir.

Juev. 11 Santos Saturnino, presbítero, Fructuoso, Desiderio y Lázaro, obispos, y los siete Siervos de María.

## DIARIO DE COSTA-RICA.

## Respuesta.

Nuestro artículo titulado "Un dictador mas y un Congreso menos" ha disgustado profundamente á los señores redactores de "La República" de San Salvador.

Si tuvieramos la costumbre de ser groseros y de ser incultos; si cupiera en los dominios de nuestros propósitos la agresión personal, entraríamos hoy en una discusión de todo punto desagradable para el público sensato, y procuraríamos adoptar las mismas armas con que por desgracia combate nuestro colega.

Nada más fácil que el insulto.

Para causar agravio basta tener cierto grado de audacia, y cierto grado de social despreocupación.

Para presentar razones, relacionadas con hechos y con principios; para expresar juicios serenos é imparciales, es preciso poseer ese buen sentido que no se extravía, y ese buen criterio que no se humilla.

Nuestro colega de "El Salvador" prescinde de lo principal del asunto que discutíamos. Ofuscado por el brillo de los ídolos que su fácil imaginación inventa, no alcanza á ver lo que los principios señalan. Tiene una tarea á su cargo, y la cumple según la casualidad se lo da á entender; y como del seno de lo que *se finge* no brotan sino errores y exageraciones, él comienza por suponer que somos enemigos del Gral. Menéndez, y termina por afirmar que estamos dejados de la mano de Dios. Un concepto imparcial lo subleva, por lo menos al parecer; una idea doctrinaria lo indigna, por lo menos en lo ostensible.

El doctor Arosemena, colombiano distinguido, dijo en cierta ocasión, y á propósito de cierta defensa política, que para muchos hombres el bolsillo es una víscera, y acaso la más delicada de todas.

Nosotros opinamos que el doctor Arosemena tiene razón; y opinamos también que los hombres en quienes obra tal creencia, sienten efectos patológicos cuando usa voz cualquiera por insignificante que sea, llega á turbar la armonía de ese himno que el interés personal entona en la lóbrega soledad de sus combinaciones.

Pero advertimos que al opinar así, no tratamos de herir para nada á nuestro muy apreciado colega, ni tratamos, por ningún motivo, de arrojarle á la cara un cargo que no podemos sostener. Nos hallamos en la necesidad de hacer un editorial, y acumulamos línea sobre línea, aún con riesgo de perder la conveniente ilación.

Refiriéndonos ahora á la manera como nos trata "La Repúbli-

ca," justo es confesar que esa manera es ingenua.

Antes nos habia dicho el colega que nuestro nombre estaba unido á nombres venerados en América.

Ahora nos dice, pero con admirable formalidad, que no somos sino calumniadores de un personaje conspicuo, y enemigos de una política celestial.

Pero nosotros no haremos uso ni del mismo sistema de declamaciones teatrales, ni del mismo sistema de afirmaciones audaces.

Y así, nos limitamos á agregar que esperamos del General Menéndez una obra de reorganización nacional, sin pantomimas como las de ciertas Compañías de Circo, sin hipocresías, y sobre todo sin transgresiones de la ley fundamental.

El doctor Zaldívar gobernaba ó mejor dicho obedecía, porque así lo tenia decretado el General Barrios. Onda de la corriente que arrastraba ó que trataba de arrastrar, hacía abismos terribles, la autonomía de países hermanos, avanzaba siempre en cumplimiento de la ley fatal de donde habia procedido.

Cayó Zaldívar por la misma inaceptable forma de su origen y de sus destinos.

Y el pueblo, cansado de tribulaciones y de afrentas, quiso borrar con la esponja de la energía los caracteres que el despotismo habia dibujado sobre la frente de la Patria.

Y lo logró, bajo la dirección del General Menéndez; y se proclamaron rehabilitaciones juiciosas.

Véase, pues, que al emitir nuestra opinión, siempre uniforme, no nos desviamos ni aún cuando la misma intolerancia se nos atraviese en el camino.

Pero las adulaciones no duermen. Velan, padecen de insomnio, y á fuerza de costumbre logran ver perfectamente de noche.

Toman la pluma, y escriben largo, muy largo; y en su afán de abrirse camino hácia cumbres donde el interés adquiere formas reales, sostienen y aconsejan, no sólo el absurdo que es debilidad,

sino hasta la violencia que es tiranía.

Y el caballero honrado que subió al poder como el General Menéndez, queda sin aspecto serio. Le colocan sobre las sienes aquella corona ridícula, que ostenta el protagonista de "Los comediantes de antaño," y le infiltran en el alma el veneno de las más contradictorias y funestas pasiones.

Nosotros no hemos calumniado. Dijimos antes y decimos ahora que el General Menéndez habia convocado un Congreso.

Y eso es verdad. Dijimos antes y decimos ahora que el General Menéndez, habia disuelto un Congreso.

Y eso también es verdad. Los principios constitucionales, explican los comentarios que sobre ese conjunto hicimos, y demuestran que "La República" carece de razón al atacarnos y de justicia al ofendernos.

"La República" obedece á su consigna propia y á sus propios sinceros anhelos.

Cómo permitir, cómo tolerar que aguas de verdad inunden la provechosa mina?

Pero el Gral. Menéndez está en la obligación de comprender, que no nos guía propósito ninguno perjudicial á su porvenir político, y que deseamos, por el contrario, que cerrando los oídos á toda lisonja y á toda seducción antipatriótica, busque en la ley y por la ley la favorable sanción que ha de protegerlo y el saludable prestigio que ha de apoyarlo.

Su tarea es noble: es la tarea del médico que cura, teniendo en su inteligencia y al alcance de sus manos los necesarios recursos.

Chalchuapa vale poco. Hé allí una batalla y un sacrificio que nada decidieron. Lo que vale es la honradez en acción; la virtud con influencia. La adulación, al abismo. La gran fuerza, al poder.

No suponga nuestro colega que tratamos de ofenderlo, ni aún indirectamente.

Nos inspira respeto, porque in-

sulta mucho, y sobre todo porque dice unas cosas terribles.

El General Menéndez nos es muy simpático. Sabemos que posee cualidades como el valor, el patriotismo y la perseverancia.

Y por lo mismo que así sentimos en favor de él afecto personal, deseáramos que sus proyectos tendieran á una administración que no atropelle hasta el asilo donde se encierran los negocios privados, sino que levante el vuelo, como aquella ave de que nos habla la teogonía de la India, para arrojar destellos salvadores.

Á una administración que acepte una ley mala antes que una arbitrariedad utilitarista.

Á una administración, en fin que se valga del atentado y que no tolere la hidrofobia.

En esto no hay cargo contra nuestro apreciado colega.

Nos hallamos en la necesidad de hacer un editorial, y acumulamos línea sobre línea, aun á riesgo de perder la conveniente ilación.

### La vida eléctrica.

*Time is money.*

Esta historia sucederá ántes de mucho tiempo.

#### I.

Una mañana vino al mundo un niño.

—Cómo le llamaremos? dijo el padre.

—To! contestó la madre.

—Muy bien:—To; un nombre corto. No perdonamos tiempo en pronunciarlo.

Y el niño se llamó To.

#### II.

Al día siguiente de su nacimiento, To fué puesto por sus parientes en un aparato para madurar muchachos.

Era una invención reciente; un aparato que en siete meses ponía á un niño de siete años, física é intelectualmente, lo que hacía un ahorro de seis años.

#### III.

—Hijo mío, le dijo el padre á To al cabo del sétimo mes, hete aquí en posesión de estudiar y hacer el aprendizaje de la vida. Estudia y aprende! Recuerda que el tiempo es oro, y que el porvenir pertenece al hombre que sepa utilizar todos los minutos de su existencia! Vé, hijo mío, mañana te acariciaré si mis reumatismos me impiden ir á la Bolsa.

#### IV.

Y To estudió, aprendió frenéticamente devorando libros día y noche, no comiendo sino alimentos condensados para perder menos tiempo en la mesa, y aplicándose á ponerse bizco según el sistema de un médico célebre, para poder leer dos libros á la vez!

A los veinticinco años, To fué ya el hombre mas activo de su siglo.

#### V.

Un día mientras dictaba cinco discursos al mismo tiempo—¡euélgate, César!—mientras que con la mano izquierda hojeaba un anuario y con la derecha un atlas; mientras que por uno de sus oídos escuchaba por teléfono un discurso pronunciado en el Senado y con el otro el canto de un ruiseñor, percibió en la calle á una adorable niña que pasaba.

Fué un rayo!

Era bella, etc., etc.

En una palabra, se informó, halló su domicilio, se presentó y fué admitido á hacerle la corte.

#### VI.

Oh! el corazón de ambos palpitaba!

—Yo, dijo él, me llamo To, y usted, señorita?

—Zí.

—Yo tengo una fortuna de un millón, ¿y usted, señorita?

—Un millón y medio.

—Bien; la amo á usted, ¿y usted señorita?

Yo también le amo.

Y tan pronto como fué dicho, tan pronto se casaron. Hop! Hop!

#### VII.

Fueron felices.

Tuvieron pocos hijos. No tenían tiempo.

Apenas dos gemelos.

Y To llegó á ganar sumas fabulosas.

Zí también.

To fundaba, término medio, un Banco por día, en París, Berlín, Constantinopla ó Santa Fe de Bogotá.

También tenía una quiebra por día.

Era colosalmente rico!

Perforó canales, descubrió minas, secó mares, continuó istmos comenzados, volvió á encender volcanes apagados y maravilló á sus coetáneos con sus obras explotadas.

Una noche, mientras estaba ocupado en transformar el Etna en un vasto calorífero, que debía calentar toda la Sicilia por medio de conductos subterráneos, supo por un telegrama que su padre había muerto.

To fué digno.

—Te lloraré, dijo con un tono de profunda ternura, cuando tenga tiempo, en mis días de ancianidad.

E inscribió en sus libros de contabilidad:

DEBE

To á papá—Lágrimas y pesares eternos.

#### VIII.

Volviendo de improviso á su casa, una noche encontró un hombre en la pieza de su mujer.

—Hen!... debiera usted saber, señor, gruñó To, que no tengo muchos ocios en estos momentos....

Se interrumpió Un segundo individuo apareció debajo de la mesa.

—¿Qué es esto?.....

Un tercero apareció detrás de un biombo.

—Pero.....

—Perdón, amigo mío, soy muy culpable! sollozó Zí, que apareció en compañía del cuarto amante. Pero, para hacer mas ligero, había pensado....

—Está bien, gritó To.

Y poniendo uno al lado de otro á

los amantes de la mujer, en medio de la pieza:

—No tengo tiempo para matarlos una después de otro, dijo. Voy á vengar mi honor de un golpe. No se muevan!

Y lanzó sobre el pelotón una *ametralladora del hogar!*

#### XI.

Los amantes trataron de huir cada cual por su lado.

—¡Monstruos rugió To, ahora van á pagármela!

Y habiendo hecho cerrar las puertas, tomó un puñal en cada mano, y, furioso, terrible, desesquero, pensando en el tiempo que iba á perder en vengar su honor en detalle, se arrojó sobre el pelotón.

Puso en movimiento los pies y los puños. Fué horrible Empleó media hora en matar toda aquella gente. Y cuando hubo tendido á sus cuatro rivales en el suelo, To se puso á castañetear los dientes.

No podía detener los movimientos convulsivos de sus brazos, de sus piernas, de su cabeza, de su cuerpo. Se hizo atar, agarrotar, ligar sobre una tabla!....

Era en vano!.....

Aquel muñeco, destrozado por un trabajo frenético, se había dislocado; tenía el baile de San Víctor!

—Está bien, dijo, ahora voy á poder divertirme.

Y viendo los saltos desordenados de sus manos se puso á tocar el piano.

#### X.

Algunos instantes después, cayó paralítico del costado derecho.

—Papá, le dijo uno de sus hijos, he consul. al med...sobre tu cas

—Y?...preguntó To, ansioso.

—Como voy hácia el cemen...quieres que te hag. enced. el horn. para tu crem.?

—Hazlo enced. hij. mío exclamó el padre, orgulloso de aquel hijo tan activo y tan apresurado, que hasta se comía las sílabas para ahorrar tiempo.

Y espiró.

#### X.

—Mamá, dijeron entonces los dos gemelos, papá ha muerto y no hemos tenido nunca tiempo para hacernos besar por él.

—Es justo! reflexionó la madre, y yo tampoco.

Y rápidamente se aproximaron al querido muer to, provocaron un movimiento de sus labios, por medio de una coriente eléctrica, y en seguida piadosamente, los tres se aproximaron al rostro del difunto, y se hicieron dar un beso póstumo.

JUAN RAMEAU.

## BOLETIN.

**Saludamos** muy atentamente al Sr. General Don Víctor Guardia que llegó á esta ciudad en la noche del 8.

Se ha establecido comunicación por medio del Teléfono en

tre la Presidencia de la República, los cuatro Ministerios, los cuarteles Principal y de artillería, la Gobernación, el cuartel de policía, la Superintendencia del Ferrocarril central y la Dirección General de Telégrafos. Los teléfonos son de última invención. Los aparatos, los más completos que se conocen hasta hoy. El Gobierno se ha negado á conceder privilegios, porque trata de plantearlos por su propia cuenta. Se han pedido á los E. E. U. U. doce teléfonos más para enlazar las Provincias de lo interior con la capital, y para el servicio de los comerciantes que los soliciten dentro de la ciudad.

El joven don Rodolfo Chacón hermano del Señor Don Francisco Chacón nuestro agente en el Limón, ha fallecido, víctima de una fiebre, cuando apenas se había hecho cargo del empleo que le estaba confiado.

Sentimos esta desgracia y ofrecemos á su estimable familia nuestros sentimientos de condolencia.

Una tentativa de incendiarismo se efectuó en el almacén de don Jaime Güell en la noche del 8. Las autoridades proceden activamente para descubrir á los autores de esa horrorosa tentativa.

El "Diario de Costa-Rica" le atribuyó ayer á Cervantes un pensamiento incompleto.

Lo lamentamos.

En la Junta General de los accionistas de la Compañía "Bella Vista" de Baños Termales que tuvo lugar en la noche del 8 del corriente se eligió

Presidente J. R. R. Troyo  
Vice-Presidente G. S. Latham  
Tesorero Simeón Guzman  
Secretario Juan Rojas  
Pro-Secretario Franco. Echeverría.

Con gusto reproducimos el siguiente editorial de nuestro colega el "Boletín Electoral."

No están lejanos los días funestos en que se jugó con la suerte de la República.

En vigor la constitución, se reunían unos pocos empleados, un puñado de gente asalariada y levantaban una "acta."

En esa acta se hacían considerandos y se dictaban resoluciones, determinando un nuevo régimen de Gobierno.

Las autoridades encabezaban esas actas y llamaban á sus oficinas á los ciudadanos para que las firmasen.

Entonces el terror imperaba y

ay! del que se negara á suscribir lo que le presentaban las autoridades.

Los ciudadanos pacíficos, á media voz, como amedrentados, se preguntaban si habian sido llamados á firmar.

A aquello, obtenido por la presión se le daba el pomposo nombre de PLEBISCITO.

Los plebiscitos han sido funestos en la historia patria.

Nosotros nos hemos enfrentado con las armas de los ciudadanos libres á sostener la candidatura del Señor Soto.

Nos hemos propuesto fundar prácticas verdaderamente republicanas.

Hemos levantado por consiguiente una sola manifestación en toda la República.

Nuestro deseo es concluir con el anterior sistema de "actas"; y por eso nuestra manifestación de adhesión es la siguiente:

"Los infrascriptos, aceptamos y sostenemos la candidatura del ciudadano Don Bernardo Soto, para Presidente de la República en el próximo período constitucional. En estos términos sencillos no hay apreciaciones, no hay considerandos, no hay resoluciones.

Es la expresión sencilla, libre y franca de los ciudadanos que aceptan la candidatura del Señor Soto.

Eso es lo mas que nosotros podemos pedir á los partidarios de la idea que hemos proclamado y que sostenemos con franqueza y en virtud de nuestro derecho de ciudadanos libres é independientes.

Las adhesiones tienen su importancia. Se interesa á los ciudadanos en el movimiento electoral y se definen los partidos.

Repetimos: la adhesión es una sola, como es una la Nación y uno el partido á que pertenecemos.

Amor del sol, mi origen es divino;  
Embelesado, Sócrates me oía,  
Delicias era de la Grecia un día,  
Me habló Virgilio en verso peregrino.  
Cantar, amar, morir es mi destino:  
Emblema de la gaya poesía,  
En la ardiente región del Medoídia,  
Canto la siesta en odorante pino.  
Soy la cigarra; en el hundido llano  
Nací de junio en el calor primero,  
Alma de trigo y su fecundo grano;  
Y enamorada de la luz, espero  
La encendida mañana del verano,  
Y canto el sol, y cuando canto muero.

Miguel Sanchez Pezquera.

"La Nueva Prensa Libre de Viena" da curiosos detalles acerca de una colonia de nihilistas rusos establecida en San Francisco de California.

Esta colonia fué fundada en 1850 por un refugiado llamado van Duerenay.

Durante doce años vivió solo; pero en 1862, uno de los compatriotas, llamado Kruszawski, se unió á él. Poco á poco fué aumentando la colonia, hasta el punto de contar con diez ó doce familias, que dieron á la nueva fundación el nombre de Ukraina.

La casa principal está habitada por un sacerdote revolucionario, llamado Honcharenko, y sobre la puerta se halla inscrita la palabra "Libertad."

El sacerdote es un hombre muy ilustrado que en su juventud pensó dedicarse á la diplomacia y que despues se consagró á la Iglesia.

Más tarde fundó un periódico, por uno de cuyos artículos fué desterrado á Siberia, logrando evadirse y llegar á América, donde estableció sucesivamente una iglesia rusa en Nueva-York y luego otra en Nueva-Orleans.

Posteriormente se casó con una americana, con quien vive feliz y tranquilo en la Ukraina.

La colonia ha conservado siempre ciertas relaciones con Rusia.

En 1880, Duarnay recibió de su país un despacho cifrado y despues de haberlo leído se disparó un pistoletazo.

La colonia se halla actualmente en un estado de gran prosperidad. Las casas son de buena construcción y están rodeadas de hermosísimos jardines.

Cada día llegan nuevos fugitivos rusos al establecimiento.

El último que allí se ha presentado es estudiante de San Petersburgo, que logró evadirse mientras era conducido de Sacralin por desacato á la policía moscovita.

Ahora que tanto se habla de Rumania y sus costumbres, no carece de oportunidad la siguiente leyenda de aquel país, que se publica en un periódico francés:

En tiempos de Voivoid Neagoe, nueve maestros constructores fueron al país búlgaro para edificar en él una ciudad. Dirijiólos Manuel de Curtaa.

Pusieron á escavar la tierra y á levantar el muro, pero un sortilegio luchaba contra ellos, y cada noche derrumbábase en los fosos lo edificado durante el día.

Entonces Manol dijo:

—¡Sabéis, compañeros, qué sueño he tenido! He oído una voz del cielo que me ha dicho: se derrumbarán todos nuestros trabajos hasta que juremos emparedar entre la obra á la primera mujer, esposa ó hermana, que se presente á traer la comida á cualquiera de nosotros.

Todos juraron.

Y Manol subió á lo alto del andamio y vió desde allí á su joven esposa, la Flora de los Campos.

Venía trayéndole pan para comer y vino para calmar la sed.

Entonces los nuevos maestros se estremecieron de gozo.

Manol cogió á su mujer en brazos, subió al muro, la colocó allí, y la dijo:

—No te muevas, mi fiel amiga, quédate allí sin temor, porque en broma queremos fingir que te emparedamos.

Flora lo creyó sin dificultad, con las sonrisas en los labios. Manol suspiró y comenzó á construir el muro.

Sube la muralla y aprisiona la esposa primero por los tobillos y luego por las rodillas.

Y ya Flora no rie; antes llena de terror exclama:

—¡Manol! ¡Oh Manol, basta ya de bromas. El muro se contre y destroza mi cuerpo.

Y el muro sube y aprisiona el seno de Flora, y su cuello, y sus labios y sus ojos y su frente. Y ya casi no se oyen sus jemidos; pero aun con voz ahogada dice la infeliz:

¡Manol! ¡Oh Manol! Acuérdate del hijo que llevé en mis entrañas, el muro frío me oprime, se apaga mi vida....

Esta leyenda responde á una tradición local. Los rumelistas pretenden que toda casa de piedra encierra emparedada su alma. Todos los monumentos del país tienen su víctima. Y aun en nuestros días los albañiles toman con una caña la medida de la sombra de un transeunte y colocan la caña entre las piedras de la obra, como simulacro de quedar allí emparedada el alma del edificio, que asegura, á lo que ellos creen, la solidez de éste.

## REMITIDOS.

### Una explicación

Muchos opinan que la firma del empleado público no debe figurar en manifiesto ó lista que lleve por objeto la adhesión á la candidatura de un Gobierno que constituya el poder; otros creen que los empleados estamos en la obligación de firmar todo escrito ó papel que tienda á apoyar la candidatura del actual Gobierno, ó sea del primer magistrado de la Nación.

Yo creo que los que así piensan están en un error, porque ni el empleo mata los derechos del ciudadano ni ejerce imperio sobre la voluntad del individuo sin faltar éste al cumplimiento de su deber si es hombre honrado. Además, sabido es que la ley no admite presión; antes garantiza el derecho del sufragio y condena moralmente al ciudadano que ve con poco interés el porvenir de su Patria. Yo puse mi firma en un escrito adhiriéndome de la mejor voluntad á la candidatura de el Lic. don Bernardo Soto y ni siquiera recordé ser empleado público. Trage á mi memoria la conducta de mi candidato en el lapso de tiempo que ha desempeñado como Jefe de la Nación y creyendome con los mismos derechos que cualquiera ciudadano, (no obstante de ser empleado,) tomé la pluma para cumplir con un deber al que creo estar obligado como todo costarricense. Demasiado sé que mi firma no significa, nada pero soy consecuente con mis principios y mis sentimientos y no porque ella se halla mirado esta vez con desdén, me arrepentiré; lejos de eso yo sé que la sola intención de hacer el bien es un algo que tranquiliza la conciencia. El buen hijo sufre pero sufre con gusto por el bien de aquellos que le dieron el ser.

Yo miro en la candidatura del Lic. Soto el mejor porvenir para mi Patria y no otra cosa. Júsguese del modo que se quiera, pero estén seguros mis conciudadanos que no me liga otro interés á la candidatura á que pertenezco, que el deseo del bien procomunal y de la prosperidad de nuestra madre Patria.

Heredia, Febrero 9 de 1886.

UN EMPLEADO VETERANO.

### Limón, febrero 5.

A las 2 p. m. ancló el vapor de la Mala Real Británica "Essequivo" procedente de San Juan del Norte y al mando de su capitán Powles. No trajo pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la Compañía de Agencias.

Limón 7.

A las 4 y 30 p. m. de ayer zarpó el vapor inglés "Athos," con destino á Nueva York y al mando de su capitán Low, sin pasajeros; y de carga, 661 sacos café, pesando 15247 kilogramos; 19 bultos cueros, pesando 2081 kilogramos. 3 paquetes oro conteniendo \$ 18450. 9942 racimos de bananos, 1 saco de correspondencia y despachado por M. C. Keith.

Limón 8.

A las 6 p. m. zarpó el vapor inglés "Arran," con destino á San Juan del Norte y al mando de su capitán Brown, sin pasajeros; carga en tránsito y despachado por el Sr. M. C. Keith.

### Puntarenas, febrero 9.

Anoche á las 10 zarpó el vapor "S Juan" de 1496 toneladas, con destino á Panamá, sin pasajeros.

Carga 6177 sacos de café, 338 cueros res, 7 bultos pieles. 17 bultos caucho, 2 cajas de minerales y un saco correspondencia. Despachado por la Compañía de Agencias.

## A N U N C I O S.

### Un Piano

DE "H. KOHL"

Enteramente nuevo, de magníficas voces.

El que desee comprarlo puede dirigirse á la oficina de este Diario.

6. v. 1.

### Puros hamburgueses

de \$ 4 25 á \$ 8 50 el 100.

En el Almacén de G. ANDRÉ.

10 v. 5

**AVISO.**

El poder que he conferido al Lic. Don José Monge Reyes, desde esta fecha queda revocado. Se ha perdido el original y por eso ocurre á esta forma sin tener en mira ofender su reputación.

San José 8 de febrero de 1886.

Agustina Meléndez de López.  
10 v. 2.

**Diario de Costa-Rica.**

Se suplica á todos aquellos que tengan cuentas pendientes con la empresa, hasta el 31 de enero próximo pasado, se sirvan mandar pagarlas cuanto antes á esta oficina.

6 v. 5.

**Telegrama de San Ramón.**

En el establecimiento de Paulino Acosta se encuentra un gran surtido de mercaderías que acaban de llegar y se venden á precios muy baratos.

También hay un gran surtido de licores, vinos y cerveza.

Guinebra fina Schnapps á	90
Cerveza San Luis „	35
id negra legítima „	35

A los compradores que pase de un peso se les hará una rebaja de cinco por ciento

10 v. 6

**G. ANDRÉ,**

acaba de recibir un nuevo surtido de:

Lienzo, Manta, Mezclilla.

Gran variedad de frazadas.

Cotin, Zaraza, Cambray,

Lino, Gaza listada, Per-

cala, Pañuelos, Ban-

das de lana Alpa-

cas Merinos y mu-

chos géneros de No-

vedad.

10 v. 7

**HOTEL Y RESTAURANTE****DE ITALIA.**

PROPIETARIO,

**G. DE BENEDECTIS.**

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

67

**SACOS**

para Café

**G. André.**

10 v. 4

**Ferro Carril de Costa-Rica****DIVISIÓN ATLÁNTICA.**

La tarifa GENERAL de fletes sobre café de Carrillo á Limón durante la presente cosecha será diez pesos por tonelada de 2.000 libras. Se haran rebajas considerables á los exportadores grandes, según convenios especiales y en proporción á la cantidad

Llamo la atención a la gran rebaja hecha por la Compañía de Agencias y la Agencia A. K. Brown en los gastos de embarque de café por la via de Limón.

San José, 15 de enero de 1886.

**MINOR C. KEITH.**

10 v. 4

**SALUD PARA TODOS****Píldoras y Ungüento Holloway****LAS PÍLDORAS**

*Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos.*

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad su eficacia es incontestable.

**EL UNGÜENTO**

Es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

*Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.*

**POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES,**

Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejanza, y por los miembros contraídos y juntas recias obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan *sólo* en el establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ántes 533, OXFORD STREET, LONDRES, y se venden á 1s. 1½d., 2s. 9d., 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el pote ó la caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote, si no llevan la dirección, 533, Oxford Street, London, son falsificaciones.

10

**A los exportadores de Café.**

LA EMPRESA DE BUEYES.

Está lista para acarrear café de esta ciudad á Carrillo.

Los de provincias pueden verificarlo remitiéndolo por el Ferro carril Central á nuestra orden.

Flete, el corriente.

San José, enero 11 de 1886.

CASTRO & ILGESIAS.

15 v. 8.

**Cemento Romano**

en barriles de 1 quintal.

3

G. ANDRÉ.

**CERVEZA**

SAN LUIS.

**VENDE BARATA.**

TOMAS FARRER.

8 v. 5

**Año Nuevo.**

TODO A PRECIOS DEL EXTRANJERO

EN EL

**TALLER DE MARMOLISTA,**  
URUCA, 8.

Acabo de recibir una gran factura de mármoles de todas dimensiones y gruesos, grandes lozas para bóvedas, mármol blanco, igual á la del suterero del malogrado Gral. don P. Fernández.

**LAS MIAS LAS COLOCO SIN AVERÍAS Y GRATIS;**

lápidas para nichos varias dimensiones, grabadas y en relieve, id para niños muy lindas, lozetas para pisos tableros de mármol, para mostradores, mesas, muebles etc, etc., yeso superior especial para dentistas.

AVISO á los señores que soliciten al exterior algun trabajo en mármol, y les suplico se sirvan antes pasar á mi TALLER á cotizar precios, ventajas y seguridades que les ofrece el

ARTISTA.

A provincias, empaque y conducción gratis.

11.

**Semana Santa**

En la tienda de G. ANDRÉ esquina frente al Palacio Nacional se han recibido las siguientes

**NOVEDADES:**

Gran surtido de géneros para gresias como tisues, rasos, damascos de seda y de lana.

Velas de cera, de fantasia.

Candeleros plateados y de cristal. Mantillas.—Gro y raso negro, liso y floreado.—Terciopelo.

10 v. 6

**FIDEOS**

de todas clases. sacos vacios para Café, vasos para Vinateria, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

3

**HIELO**

á 5 cents. libra,

Se atienden y despachan con prontitud las órdenes de provincias. Se hacen helados superiores y á la orden, y se llevan á domicilio; en el mismo local se expenden helados y frescos de crema helada de 10 a. m. á 6 p. m., á 10 centavos el vaso.

Toda orden ó pedido debe dirigirse al infrascrito, FABRICA DE HIELO, Calle del Comercio n° 7.

Pedro López Gonzalez.

15 v. 10

Imp. de J. CANALIAS, P. Principal 30